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もしもにそなえてペットと防災をみんなで考える

災害前に確認しておきたいペットの防災対策

普段から準備しておくこと
〜１週間分の備蓄〜

ドッグフード
キャットフード

ワンちゃんもネコちゃんも
予防ワクチンは
必ず受けておく

ケージや
キャリーケース
に慣らしておく

マイクロチップの
装着

日頃から
家族で
話し合い

リード
首輪
ケージや
キャリーケース

水
食器

トイレ道具
タオル

PET

避難について家族で話し合おう！

狛江市の

狛江市HP（ペットの防災）

市民からの声

湯浅 あやの

編集後記
認定NPO法人アンビシャス

理事 様

ペット防災
信頼できる人に預ける？

避難所へ連れて行く？

自宅で待機？

犬や猫は逃げてしまうと捕まえるのが困難です。
探す際には、マイクロチップや首輪の装着が有効です。

(かかりつけ獣医に相談してください)

ペットとの避難については地域みんなで考えていただき
たい問題です。またペット飼育者は特に災害が起こる前、
平常時に情報収集・準備をしておくことが重要です。家
族でぜひ、我が家の避難はどうするかを話し合ってみて
ください。

ペット防災についてはあまり考えていなかった。
ペットフードは多めに準備しています。

狛江市の避難所には連れていけないと思っていたが、
人に迷惑かけないように家で対応できるようにしたい。

アレルギーがあるので避難所生活に不安があります。
ペットと人をちゃんと分けていただきたいです。

自宅は、災害が起きた時にペットがいる可能性が
最も高い場所となります。ペット防災の基本は、
「飼い主の身の安全を確保すること」です。自宅で
過ごせる体制づくりや避難について話し合ってみて
ください。狛江市議会としてもみなさんとペットの
「いのち」を共に守れる体制を推進していきたいと
思います。

狛江市では、災害時においてペットの同行避難は
すべての避難所で可能ですが、キャリーケースが
必要です。狭い中で過ごすことや、飼い主と離
れること、避難スペースは一部エリアしかないの
で、他のペットとの関係でストレスを感じることも
あると思います。
自宅のほか、ペットホテルなどの宿泊施設や親
戚・知人・友人宅への避難など、避難場所の候補
を増やしましょう。

避難には
必需品
です

ペット防災に取り組んでいるNPO法人

備蓄の量は１週間程度が目安です。
避難所に入る際には、ワクチン接種証明書などが必要な場合もありますので、

各種証明書も忘れずに準備して持ち出せるようにしておきましょう。
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　　　保育士等キャリアアップ補助金は、保育士等がや
りがいを持って働くことができるよう、専門性を高める
キャリアアップに向けた取組に要する経費の一部を補助す
る事業。
　保育力強化事業補助金は、市民の多様な保育ニーズに
対応し、地域の実情に応じて保育サービスの向上を図る
ため、その取組に要する経費の一部を補助する事業。

令和６年度一般会計補正予算（第５号）が
全会一致で決まりました

令和６年第４回定例会は、11月25日（月）から12月25日（水）までの31日
間行いました。提出された議案・陳情等は計20件で、慎重に審議しました。

　物価高騰の影響を受けている小・中学校
の給食材料費や、都の要綱改正に伴い、
保育所等へのキャリアアップ補助金や保育
力強化事業補助金を増額し計上するものです。
また、第三小学校の学級数増に対応するた
めの経費、２ヶ年工事となる緑野小学校放
課後子ども教室の整備費を計上するほか、
東京都人事委員会勧告に基づき、職員の
給料や期末勤勉手当の増に対応する経費
などが計上された補正予算が成立しました。

※結果の詳細については７ページの議案と結果をご確認ください。

▶今号ではこの中から5つをPICK UPします。

T A L K  A B O U T  K O M A E

こんなことを
決めました

議案審議

11月25日
定例会初日

12月25日
定例会最終日 委員会提出議案 0件市長提出議案 18件

議員提出議案 1件 陳情 1件

PIC
K U

P

1 議案第46号 令和６年度狛江市一般会計補正予算（第５号）

質疑応答

保育士のキャリアアップ 補助金と保育力強化
事業補助金の主な内容は。

Q

A

　　　対象経費：令和６年４月以降の電気料金及びガス
料金　支援内容：任意の１ヶ月分の合計金額の40％にあ
たる金額の６倍の金額を支援　支援金上限：法人10万円、
個人事業者５万円、創業一年未満は法人・個人に関わらず
５万円　対象者：市内の法人又は個人事業者　申請期間：
令和７年２月から５月を予定

住民税非課税世帯への給付や
物価高騰対策支援を実施することが

決定しました

　国の補正予算に対応し、住民税非課税
世帯への３万円給付に加え、併せて子育て
世帯の場合は２万円を上乗せする給付を
実施するとともに、高騰が続いている電気
料やガス料による市内事業者への影響を
緩和するため、中小企業者緊急対策応援
事業を実施する経費などが計上された補正
予算が成立しました。

PIC
K U

P

3 議案第58号 令和６年度狛江市一般会計補正予算（第６号）

質疑応答

中 小 企 業 者 緊 急 対 策 応 援 事 業 の 詳 細とスケ
ジュールについて。

Q

A

　個人番号を利用する事務として、心身障
害者福祉手当の支給に関する事務、心身
障害者の医療費の助成に関する事務、障
がい者の外出を支援するための金銭給付
に関する事務及び障がい者グループホー
ムの家賃助成に関する事務を追加するほ
か、精神通院医療費の助成に関する事務、
ひとり親家庭等の医療費の助成に関する
事務及び児童育成手当の支給に関する事
務において利用する特定個人情報を追加
することに伴う所要の改正を行うものです。

本条例は社会保障の分野でもマイナンバーの活用を
行おうとするもの。事務手続きが効率的に行えるよう
になり、市 側 及 び 福 祉サービスを受ける方の 双 方に
とって意味のある条例。今回の利用の範囲は資格情
報の確認であり、医療機関の受診履歴を確認するも
のではない。マイナンバーの情報連携を利用したくな
い方はこれまでどおり必要書類を書面で添付すること
で手続きが 可能。社会の利便性が 大きく向上するこ
とを願い本条例に賛成。

PIC
K U

P

2
個人番号を利用する事務が追加される
ことに伴う条例の一部改正がされました

議案第50号 狛江市行政手続における特定の個人を識別するための番号の
利用等に関する法律施行条例の一部を改正する条例

こんな賛成意見がありました
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付託先 件名 結果 付託先 件名 結果

訪問介護の基本報酬引下げの見直しを
求める意見書が出されました

PIC
K U

P

5 議員提出第４号 訪問介護の基本報酬引き下げの早急な見直し等を求める意見書

福祉タクシー券交付制度見直しの
再検討を求める陳情が出されました

　「福祉タクシー券の交付制度の見
直し」に関する再検討と、その再検
討にあたり福祉タクシー券の受給
者やその家族、またその方々と関わ
る事業所等からヒアリングやアン
ケートを取るなどして、意見を聞い
たうえで再検討することを求める陳
情が出されました。

　４人の賛成討論のあと、賛成全員
で採択されました。

　１人の議員から反対討論、１人の議員
から賛成討論がありましたが、賛成少数に
より原案否決されました。

PIC
K U

P

4 陳情第 16 号 障がい者の外出等に係る交付制度の見直しに関する陳情

タクシーしか移動手段がない重度の障がい者にとって、金額
が減額されることによって移動が制限され、外出を控えざるを
得なくなる。障がいを有する方の外出を支援するという外出
支援金の内容にふさわしい金額の引き上げを要望。

対象を身体障害者手帳３級まで拡大したことによる申請件数
の増減に注視する必要はあるが、金額については再考の余地が
あるのではないか。現金給付を維持しつつ行政コストをカット
したうえで、その金額について不公平のない仕組みとしていけ
るようお願いしたい。

こんな賛成意見がありました

　訪問介護の基本報酬引下げによる影響
について早急に調査結果を公表し、その
結果に基づいて訪問介護事業者に支援金
を支給すること、処遇改善加算の引き上
げ及び処遇改善加算が取得できない事業
所に対する加算基準の緩和を実施するこ
となどを政府等に求める意見書が提出さ
れました。

基本報酬の引下げに関して政府は「地域の特性等を踏
まえ、サービス提供の実態を総合的に調査する予定。今
後、影響調査の実施に向けた検討を行っていく方針」と
発表。すでに政府として適切な措置を講じ、今後の対策
も検討を行っている状況であり、現段階で賛同するこ
とは適切でない。（反対）

政府による訪問介護の基本報酬削減により、上半期の訪
問介護事業所の倒産が過去最多を記録するなど、介護
崩壊が一層加速する事態が起こっている。国費による介
護・福祉職員の賃上げ助成を進め、国の責任で全産業平
均並みに引き上げることを求める。（賛成）

こんな意見がありました

議案と結果
全会一致の議案等

令和６年度狛江市下水道事業会計補正予算
（第１号） 原案可決即決

原案可決即決

道路の廃止について 原案可決建設

人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を
求めることについて

同意即決

狛江市教育委員会委員の任命につき同意を
求めることについて

狛江市職員の給料等に関する条例の一部を
改正する条例

同意即決

令和６年度狛江市一般会計補正予算
（第６号） 原案可決

原案可決

即決

即決

狛江市固定資産評価審査委員会委員の
選任につき同意を求めることについて 同意即決

狛江市地域センター・地区センターの設置及び
管理に関する条例の一部を改正する条例 原案可決即決

令和６年度狛江市一般会計補正予算（第４号）
の専決処分の承認を求めることについて 承認即決

令和６年度狛江市一般会計補正予算（第５号） 原案可決即決

令和６年度狛江市国民健康保険特別会計
補正予算（第２号） 原案可決即決

狛江市学童保育所設置条例の一部を改正
する条例 原案可決社会

原案可決社会

狛江市小学生クラブの設置及び管理に関する
条例 原案可決社会

狛江市下水道事業の設置等に関する条例及び
狛江市長等の損害賠償責任の一部免責に関
する条例の一部を改正する条例 

原案可決総務

障がい者の外出等に係る交付制度の見直しに
関する陳情 採択社会

狛江市立児童館の設置及び管理に関する条例
の一部を改正する条例

狛江市一般職の任期付職員の採用等に
関する条例及び狛江市職員の給料等に関する
条例の一部を改正する条例

狛江市放課後クラブの設置及び管理に関する
条例の一部を改正する条例 

原案可決社会
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自由民主党・明政クラブ 日本共産党
狛江市議団

狛江市議会
公明党 無会派

分かりやすい
政治を伝える・
維新の会

[ ○賛成 ×反対 ]

付 託 先 略 称
即決：本会議即決　　　総務：総務文教常任委員会

社会：社会常任委員会　建設：建設環境常任委員会

訪問介護の基本報酬引き下げの早急
な見直し等を求める意見書

狛江市行政手続における特定の
個人を識別するための番号の利用等
に関する法律施行条例の一部を改正
する条例

付
託
先

議
決
結
果

賛否がわかれた
議案の○×結果

会 派 名／名前

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○× ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

× × × × × × × ○ ○ ○ ×○ × × × × × ○ ○ ○ ○

原案可決

原案否決

総務
議
　
長

即決

石
井 

功

栗
山 

欽
行

辻
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と
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こ
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久
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野
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克
己

石
川 

和
広

山
田 

幸
子

佐
々
木 

貴
史

令和６年
第４回定例会
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一 般 質 問ってなぁに？
Q.Q.

二次元コードを読み込むと、
各議員の一般質問の動画が
ご覧いただけます。

第４回定例会では、12月４日、５日、６日、9日の４日間に

わたり2１人の議員が一般質問を行いました。

各議員の主な質問と答弁を要約して掲載します。

議 員から市への
質 問・提 言です。

A.

保険証廃止大宣伝で不安が広がっている❶12月２日から
どう変わったか❷マイナ保険証を作らない人への対応
❸マイナ保険証の電子証明書の期限と切れた場合❹マイナ
保険証のデメリット❺保険証存続を国へ求めて。

❶マイナ保険証利用奨励❷資格確認書交付❸５回目誕生日
まで。オンライン資格確認可❹利用不可の医療機関が
ある等❺従前と同じ環境が整っている為求めない。

質  

問

回  

答

安心して受診するために
健康保険証は存続を

訪問介護報酬２～３％減で深刻❶事業所への支援を❷補聴
器費用助成実現、助成内容と予算❸補聴器高くて購入で
きないの声ある、引上げを❹高齢者アパート貸してもら
えない。住まい探しの相談窓口の実績と内容。

❶現時点では予定していない❷助成上限額は４万円。
予算100万円❸現時点では考えていない❹令和５年度
相談25件、内容は立退き、家賃が高いなど。

質  

問

回  

答

高齢者の命とくらしを守るために

❶子どもの医療費、窓口負担無償に❷私立学校等、給食
無償化を❸生活保護世帯の大学生へ給付金を。

質  

問

❶子育て施策全般の中で検討❷国の責任で取り組むべき
❸新たな支援は将来負担を考慮し、優先度を判断。

回  
答

子ども・若者への支援

❶市職員等移動時に見守りを❷安心安全通信の効果
❸闇バイト、学校の取組❹防犯対策補助増額を。

質  

問

❶庁用自転車で活動可視化❷見やすい紙面作成に努める
❸デジタルシチズンシップ教育推進❹現時点予定無。

回  

答

安心安全のまちづくりへ

❶虐待等件数❷子ども家庭センターの効果と課題❸調布市
のサテライトオフィス設置の現状の把握は。

質  

問

❶令和５年度223件❷要支援児童等の早期発見及び対応
件数増による支援体制ひっ迫❸課題整理中とのこと。

回  

答

児童虐待の取組

狛江市議会公明党

小野寺  克己山田 幸子
狛江市議会公明党

❶西河原公民館でPFASに該当する泡消火剤を使っている。
交換するといくらか❷交換が必要では❸何が起こっている
か地下水調査で明らかにして欲しい。市長の見解を伺う。

❶消火剤充填等で約370万円❷第一種特定化学物質では
ないが副生PFOAを含有しており対応を検討❸市民が安心
して生活できるよう、他市状況等を踏まえ検討。

質  

問

回  

答

市民の健康を守るPFAS対策について

❶自衛隊から名簿提供の依頼がなかった理由は❷除外規定
をつくれないか❸防災フェアの自衛隊ブースで行っていた
内容❹戦車の射撃ＶＲ乗車体験はあってはならない。市の
見解は。

❶把握していない❷提供依頼がないため検討していない
❸空挺降下、戦車乗車等のＶＲ体験❹随時協議し、市民
の安心安全確保等につながるよう進める。

質  

問

回  

答

防災フェアで戦車の射撃体験は
不適切

現在、狛江市の年末年始の生活支援、年末年始の生活困窮
相談等については、どのような体制をとっているか。

緊急連絡先、関係機関、どんな事態が起こりうるかを想定
し、課長、係長と情報を共有し対応に備える。何か事案が
発生した場合は、宿直経由で福祉相談課長に連絡が入り、
個別の緊急性に応じて対応を行う。

質  

問

回  

答

質  

問

回  

答

市民生活支援

中学での難聴生徒への支援について、難聴学級の設置の
可能性も含めて、考えられる支援は。

難聴通級指導学級の設置は、将来的な指導の必要性、
難聴児童・生徒数の見通し等注視し、合理的配慮の下、
慎重に検討が必要。まずは中学校就学時点での指導の
必要性を踏まえ、社会的自立に向けた支援を検討。

教育環境の充実について

❶市における孤独・孤立の現状と背景、世代別傾向は
❷情報機器を活用して情報発信や相談体制を。

質  

問

❶40・50歳代未婚、年収400万円以下５％前後存在
❷情報発信の方法やチャットを含めた相談の場を研究。

回  

答

孤独・孤立施策について

❶国は外国人の子どもの不就学が8,601人と発表、市の
現状と取組は❷学習サポートに音声教材の活用を。

質  

問

❶住民登録のある子ども全員の義務教育諸学校等の在籍
を確認❷困難の軽減に有効であり、活用促進は必要。

回  

答

外国人の児童・生徒の学びを支える

❶５歳児健診の認識は❷スムーズな義務教育課程の為にも
５歳児健診の導入を❸多胎児移動支援の改善を。

質  

問

❶就学前に適切な支援に繋げられるよう健診が求められる
と認識❷健診効果等を調査研究する❸検討する。

回  

答

子どもの健やかな成長に向けて

犯罪を抑止するため「時間・光・音・地域の目」の組合せで
大きな防犯効果が得られる事を周知して欲しい。

質  

問

安心安全通信で時々のトピックを特集する等啓発を図る。
ホームページでもわかりやすい作りを心掛ける。

回  

答

都内一安心安全なまちを目指して

令和元年度の国土交通省の空き家所有者実態調査を
分析し、考えられる市の必要な対策は何か伺う。

質  

問

空家セミナー等で維持・管理の方法を伝え、相続登記を
促し、相談できる体制を整備しておくことが必要。

回  

答

空き家は未然に防止する時代に

GIGA端末のデータ消去が確実に出来たことは、どのよう
に証明、認定できるように確認するのか伺う。

質  

問

適切な再使用及び再資源化できる委託先に、データ消去
完了証明書の発行を求める等、適切な方法を検討。

回  

答

GIGAスクール端末の
適切な管理について

宮坂 良子
日本共産党狛江市議団

西村 あつ子
日本共産党狛江市議団

荒木 てつ
日本共産党狛江市議団

岡村 しん
日本共産党狛江市議団
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高木 さとこ
無会派

吉野 芳子
無会派

小木 哲朗
無会派無会派

ひらい 里美

佐々木 貴史
狛江市議会公明党狛江市議会公明党

石川 和広

分かりやすい政治を伝える・維新の会

きたみ まさし三宅 まこと
分かりやすい政治を伝える・維新の会

住宅等防犯対策補助金は申請された方に対しては漏れ
なく補助できるよう予算額の増額を要望する。

質  

問

現在、多くの問い合わせがあるため、市民の安心安全な
暮らしを守るため、予算を超えた部分にも対応する。

回  

答

安全・安心なまちづくりについて

❶水道道路の拡幅に向けた整備の進捗状況を伺う❷空家
対策の取り組んできた実績・成果について伺う。

質  

問

❶公開資料では令和６年４月時点の用地取得率は16％
❷特定空家等認定11件に対し６件が解体や改修で除外。

回  

答

未来の狛江市を考える

精神保健福祉の支援を必要とされる本人や家族への支援に
ついてこれまでの経験からの取組を伺う。

質  

問

本人や家族の意向や想いを尊重し、繰り返し訪問する等
関係性を構築し理解いただけるよう努めている。

回  

答

不安をやわらげる福祉支援

❶プラごみ回収の目的❷気を付けるべきポイント❸ごみ
を減らすには❹プラごみ回収開始後のごみの総量。

質  

問

❶CO₂排出量削減❷洗わずきれいなものだけを出す
❸４R※1特にリフューズを意識❹前年度比1,157トンの減。

回  

答

プラスチック類ごみ処理の
現状と課題について

❶今までの取組❷インスタでの話題作り❸古墳PRの反響
と手応え❹古墳カレーなどＢ級グルメ創出は可能か。

質  

問

❶地域資源を活用しPR❷多様な魅力を発信❸古墳を歩く
企画を実施。54名参加❹今後のアイデアとしたい。

回  

答

狛江の交流人口を増加させるための
方策について

❶狛江市のCO₂排出状況❷カーボンオフセット★の取組
❸３Ｄ都市モデル活用の進捗状況❹今後の広報戦略。

質  

問

❶都内で最も少ない❷茅野市、小諸市の森林整備費等を
負担❸２月頃完了予定❹環境問題を効果的に発信。

回  

答

GX ※2と狛江のまちづくりについて

❶岩戸町会が取り組む公式LINE活用への支援内容
❷市の経験をふまえてアドバイスは可能か。

質  

問

❶町会の課題解決に向け市よりつながり創生財団を
紹介❷相談があれば丁寧に対応する。

回  

答

ご近所の身近な情報発信で
犯罪対策強化を

❶103万の壁見直し。なぜ狛江市に影響が❷106万の壁
見直し。国民健康保険制度への影響は。

質  

問

❶算定根拠となる課税標準額の減額による住民税の減
❷税負担能力がある現役世代の被保険者減少に繋がる。

回  

答

103万・106万の壁
見直しの影響は

❶狛江駅周辺の駐輪場増設要望がある。現状認識は
❷多摩川にサイクルステーションを設置できないか。

質  

問

❶駐輪場は数値上充足。引続き状況を注視する❷かわま
ちづくり計画を進めていく中で調査研究する。

回  

答

サイクルシティ狛江
自転車でまちづくり

被団協がノーベル平和賞受賞、こまえ平和フェスタは
20周年。市と市民が共に平和に取り組むことを求める。

質  

問

啓発事業等を通して、市民の皆様とともに平和を求
めるまちづくりを進めていく。

回  

答

平和宣言を持つ狛江市が取り組む
戦後80年事業

路線バス減便廃止の対策を市に求める陳情が、全議員賛
成で２度採択されている。市長の考えと覚悟を伺う。

質  

問

公共交通の課題解決に向け自動運転バスの実証運行等
次世代交通を研究し地域特性に合った交通環境を整備。

回  

答

食料品アクセス困難地域の
移動支援と地域の拠点

小平市民の請願から始まった多摩地域PFAS汚染対策
連携への呼びかけに、狛江市が参加を決めた理由は。

質  

問

国や都による汚染実態に係る原因究明、対策及び調査
結果の共有が必要と認識しているため。

回  

答

住民自治で動き出した多摩地域
PFAS汚染対策

❶「集合住宅建替えに伴う福祉的支援」はどのような事業
なのか❷「身寄りのない市民等への支援体制の強化」は
どのような取組と事業が想定されているのか。

❶個別の支援に加え、既存の地域のつながりに、新たな
住民も取り込んだ地域づくりを支援❷身元保証を代替する
支援、死後事務に関する支援、日常生活支援の、３つの事業
を中心とした事業の実施を目指す。

質  

問

回  

答

質  

問

回  

答

地域共生社会の実現に向けた
新たな取組について

❶整備の内容と規模による財政シミュレーションのバラ
ンスをどのようにとるのか❷用途地域変更等の地区計画
変更手続に関しての留意点はどのようなものか。
❶整備手法ごとの費用対効果等を基に検討委員会で検討
した後、市が決定する❷多摩川住宅地区地区計画との
整合を考慮して建築物の用途、規模を決定していくこと
が必要。

旧狛江第四小学校跡地の
利活用について

❶粗大ごみ削減実績のあるジモティの評価は❷ジモティ
と粗大ごみを循環させる官民連携事業を提案したいがど
うか❸市職員が兼務している法人まちラボとは官民連携
事業か❹まちラボの事業計画はあるか。

❶粗大ごみの減量につながることは理解できる❷ごみ
全体で検討していくことが必要❸官民連携と捉えている
❹現状では作成しておらず、今後も未定。

質  

問

回  

答

質  

問

回  

答

課題解決には、
民間の知見を活かした官民連携を

❶六郷排水施設の基本計画が遅延している理由は❷玉翠
園跡の影響は回避できないのか❸グリーンインフラの対応
策は❹雨水管理が可能な気温上昇値は。
❶浸水被害軽減総合計画で示しているスケジュールは標準
的なものであるが、ポンプ施設等の配置や追加検証等に
時間を要している❷基本設計の中で検討している❸雨水
浸透施設で流出を抑制❹約２℃と想定。

浸水を防ぐ雨水管理は
気温上昇抑制あっての対策

❶学びの多様化学校での様々な工夫とは❷校内の居場所
の必要性への市の見解❸強度行動障害の代表的な支援とは
❹多くの視察がある札幌市麦の子会の事業内容。

❶社会性や自立性の育成、学習意欲向上等の取組❷多く
の児童・生徒に必要な取組と認識❸ティーチプログラムと
ＡＢＡ※3理論❹療育を中心に、広く地域の困り感に寄り添
う支援。

質  

問

回  

答

質  

問

回  

答

「こどもまんなか社会」を具現化に
向けて

❶墓じまいの増加の背景❷共食についての市の考え❸函館
市医療・介護連携支援センターの取組とは❹アドバンス・
ケア・プランニング（ACP）※4の必要性。
❶様々な事情で墓の継承が困難な方が増加❷望ましい食
習慣の確立、適切な量と質に繋がり、豊かな心を育む
❸住み慣れた地域で最後まで自分らしく暮らせるための
在宅医療等の提供を目指す❹普及・啓発が必要。

世界一の超高齢社会日本で
安心して暮らすために

（一社）狛江まちみらいラボの構成メンバーには商工会も
入っている。将来的に市の創業支援事業を請け負うこと
も視野に入れた当該事業目的を追加し、創業支援の機能
を拡充していく考え方に関する市の所見は。

市の商業振興や創業支援を推進する役割分担のなかで、
法人が担うことが適切な部分があれば、法人のミッション
やビジョンに照らし判断されるものと考えている。

質  
問

回  

答

質  

問

回  

答

狛江市域内で、創業を支援していく
仕組みづくり

国連を支える世界子ども未来会議は、子どもの権利条約
制定のきっかけとなった国連宣言との親和性、また広く
市民の周知、関心を集められる施策になると考える。実
施に向けたご検討をお願いしたいが市の所見は。

（仮称）子ども条例施行後の周知イベントについては、子
どもたちの声や条例を検討している子ども・若者・子育
て会議の意見等を参考に開催時期も含めて検討。

仮称子ども条例施行時に市民認知を
拡大する施策
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石井 功
自由民主党・明政クラブ

しの 浩司
自由民主党・明政クラブ

４Ｒ※1
Refuse（リフューズ）、Reduce（リデュース）、Reuse（リユース）、
Recycle（リサイクル）の頭文字をとった、ごみ減量への取組のキー
ワード。リフューズは、ごみになるものを買わない、断ることを指す。

ＧＸ※2
Green Transformationの略称。化石燃料をできるだけ使わず、
クリーンなエネルギーを活用していくための変革やその実現に向
けた活動のこと。

ＡＢＡ※3
Applied Behavior Analysisの略で、応用行動分析を指す。人
間の行動を個人と環境の相互作用の枠組みの中で分析し、実社
会の諸問題の解決に応用していく理論と実践の体系。

ＡＣＰ※4
Advance Care Planningの略称。将来の変化に備え、将来の医
療及びケアについて、本人を主体に、そのご家族や近しい人、医
療・ケアチームが、繰り返し話し合いを行い、本人による意思決定
を支援する取組のこと。

用 語 解 説

山田　みちこ
自由民主党・明政クラブ

紙面の関係上、掲載できない用語（★マーク）
については、過去掲載した用語とあわせて
ホームページに掲載しております。

辻村 ともこ
自由民主党・明政クラブ

太田 久美子
自由民主党・明政クラブ

三角 たけひさ
自由民主党・明政クラブ

栗山 欽行
自由民主党・明政クラブ

市民参加と市民協働の推進に
関する基本条例

❶地方自治法149条の「長の権限」の中で市民参加を条
例化しているものとしていないものがあるが、その理由は
❷市民参加と市民協働の推進に関する基本条例第５条
第１項第４号について、考慮が必要になる法律は何か
❸地方自治法第244条の２の趣旨、目的をどのように考
えているのか❹地方自治法第244条の２に照らして本条
例をどの様に解釈するのが妥当と考えるか。

質
問

❶地方税の賦課徴収のように市民参加になじまないもの
は対象としていない❷公の施設の設置等を規定する地方
自治法の第10章❸公の施設の設置は条例に基づくと
規定され、公の施設行政の適正・公平な実施を法的コント
ロールの下に置く趣旨と考える❹公の施設の配置自体
の検討に係るものは含まれないと解釈するのが妥当と
考える。

回
答

❶放課後クラブが公設民営になることで変更となる点❷民
営化による保護者の負担金はどうなる❸長期休暇中の学
童のデリバリー弁当は続けるのか❹都の学童クラブ昼食
提供支援事業とは。

❶開所時間拡大、定数の弾力化等❷月額5,000円、延長
利用は別❸対象施設を拡大し、冬休み実施❹システム利用
手数料等に対する補助制度。

質
問

回
答

質
問

回
答

学童クラブ及びデリバリー弁当に
ついて

❶ふらっとなんぶからつながった支援の対応は❷子育て世
代保護者向けの交通安全教室開催は可能か❸猪方排水ポン
プ進捗状況❹闇バイトをテーマにした「レイの失踪」プロ
グラムの検討の是非。

❶本来解決すべき課題へ福祉的支援を提供❷まなび講座
として職員を講師派遣可❸施設設置予定地の土地売買契
約を締結❹教材等選定は有効性等を考慮し判断。

南部地域
～ふらっとなんぶ、排水ポンプ、防犯～

狛江市において子どもの思い出づくりを応援する。手持ち
花火の試行を市内の公園で実施、検証した結果、公園に
おける手持ち花火の解禁を判断。行政の役割として実現の
方法を模索することも必要。

今後、多様化する利活用のニーズに対応するため、公園
での手持ち花火を一部試行や解禁している自治体の事例
を参考に調査研究する。

質
問

回
答

質
問

回
答

公園で花火

狛江市における火葬への立ち会いについての現状、そして
無縁遺骨が尊厳を持って管理する仕組みについて伺う。

やむを得ない事情で遺体や遺骨を引き取れないが立会いを
希望する親族がいる場合には、事情を聴き取る等した上で
火葬の日時と場所を知らせる。火葬後は納骨堂にて安置さ
れたのち、最終的に無縁墓地に埋葬。

無縁遺体指針整備

❶今後の橋りょう管理の手法と管理に必要財源は❷橋りょう
管理には莫大な経費が必要、目的基金創設の考えはないか
❸仮称第二多摩水道橋、方針転換を図り神奈川県及び川崎
市にも働きかける考えはないか。

❶予防保全型の維持管理を行い50年間で4.3憶円と想定
❷対応としては財政調整基金や国や都の補助金等を活用
❸近隣市と連携して要望活動を継続していきたい。

質
問

回
答

質
問

回
答

橋りょう管理及び将来展望について

❶学生消防団活動認証制度が創設から10年、現団員数と周
知方法は❷消防団協力事業所表示制度がある、市の対応は
❸消防団組織及び安全な活動方法など基本的事項を定めた
冊子の策定が不可欠、市の考えは。

❶現在２名。就職活動時に制度内容を案内❷現在未実施
だが今後地域の事業所等から意見を確認❸近隣の状況を
確認し、消防団と協議して方向性を定めていく。

狛江市消防団の運営について

❶令和７年修正の主な取組は❷風水害編の扱いは❸都内
26市３町１村中、地域防災計画に火山の項目がないのは
狛江市他１市のみ。今後の取組は。

❶都が示す新被害想定等を踏まえ、在宅避難を支える取組、
災害対策本部組織の見直し等❷震災編とともに今年度中に
修正予定❸次年度に火山編修正を予定している都の動きを
踏まえ今後の取組を検討。

質
問

回
答

質
問

回
答

狛江市地域防災計画について

❶学校運営協議会（学校教育課）と地域学校協働活動（社会
教育課）の定期的な会議について❷子どもの参加や意見を
聞く機会について❸今後期待されることは。

❶より一体的に推進するための組織的対応について検討
❷規則に規定を追加。各学校運営協議会で検討。積極的
な推進を教育委員会から働きかける❸質の高い教育がさ
らに展開されていくことを期待。

コミュニティ・スクールについて

❶避難所運営は災害関連死を出さないことを目指すべきと
思うが❷女性の視点からの避難所運営の取組は❸避難所
の雑魚寝を早急に改善すべきと思うが対策は❹在宅避難
者へはいつ誰がどのような支援をするのか。

❶スペース確保、メンタルケア等が必要❷引続き多様な
意見を取り入れていく❸協定による段ボールベッド等で
対応❹基本的に避難所を拠点とした物資供給等。

質
問

回
答

質
問

回
答

命を守る災害対策

❶医療的ケア児とご家族を取り巻く状況はどう改善された
のか❷学校における受入れ拡大について市の見解は❸個別
計画を作成されていない医療的ケア児者への災害支援は
❹ポータブル電源の無料配布を。

❶医療的ケア児コーディネーター配置等実施❷地域の学
校への入学希望状況を見守る❸個別避難計画作成勧奨と
安否確認実施❹都無償貸与や各自手配等で対応済。

医療的ケア児者への支援の充実

❶教科書採択結果、採択理由が未掲載。理由は❷歴史
教科書採択は、より分かりやすく改善を願う。

質
問

❶理由の掲載を失念して指導室へ指示して掲載❷教育
目標と関連させて協議し開かれた採択に努める。

回
答

教科書採択について

❶乳幼児ふれあい体験の推進について市の受け止めは
❷未病対策として学校給食後歯磨き習慣検討は。

質
問

❶学校への助言とともに市長部局と連携し意識啓発
❷歯科医師会と連携強化しながら、各学校の取組を支援。

回
答

生きる授業について

保護者やスポ協★より、市内にボールの使える公園や
壁打ちの壁設置要望あり。計画中の施設へ設置検討を。

質
問

既存施設は調査の必要あれば対応。事例を参考に調査
研究。駒井公園は２期で検討。旧四小跡地整備では検討。

回
答

壁打ちの壁の設置から、
全世代ボール使用施設を

GIKAI GUIDE 2024 4th13 12

https://smart.discussvision.net/smart/tenant/komae/WebView/rd/speaker_minutes.html?speaker_id=4&search_index=4
https://smart.discussvision.net/smart/tenant/komae/WebView/rd/speaker_minutes.html?speaker_id=8&search_index=1
https://smart.discussvision.net/smart/tenant/komae/WebView/rd/speaker_minutes.html?speaker_id=36&search_index=2
https://smart.discussvision.net/smart/tenant/komae/WebView/rd/speaker_minutes.html?speaker_id=32&search_index=8
https://smart.discussvision.net/smart/tenant/komae/WebView/rd/speaker_minutes.html?speaker_id=13&search_index=1
https://smart.discussvision.net/smart/tenant/komae/WebView/rd/speaker_minutes.html?speaker_id=23&search_index=7
https://smart.discussvision.net/smart/tenant/komae/WebView/rd/speaker_minutes.html?speaker_id=25&search_index=3
https://www.city.komae.tokyo.jp/index.cfm/49,0,405,3649,html


議員の

11
月
13
日︵
水
︶に
開
催
さ
れ
た
議
員
研
修
会
の
テ
ー
マ
は
︑議
員
ハ

ラ
ス
メ
ン
ト
防
止
研
修
で
す
︒平
成
　
年
に
狛
江
市
職
員
の
ハ
ラ
ス

メ
ン
ト
の
防
止
等
に
関
す
る
条
例
が
議
員
提
出
に
よ
り
制
定
さ
れ
︑

今
回
で
２
度
目
の
研
修
で
す
︒

講
師
に
︑議
会
事
務
局
実
務
研
修
会
野
村
憲
一
先
生
を
お
招
き
し
︑

よ
り
高
い
コ
ン
プ
ラ
イ
ア
ン
ス
意
識
が
議
員
に
は
求
め
ら
れ
る
︑

住
民
の
範
と
な
る
行
動
を
取
る
こ
と
︑相
手
へ
の
配
慮
を
欠
く
言
動
が

増
え
る
と
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
の
発
生
に
繋
が
る
こ
と
な
ど
を
学
び
ま
し
た
︒

今
回
の
研
修
は
︑改
め
て
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
の
本
意
を
見
つ
め
直
し
た

実
の
あ
る
研
修
で
し
た
︒

10
月
 
日︵
木
︶・18
日︵
金
︶︑姫
路
市
で﹁
第
86
回
全
国
都
市
問
題
会
議
﹂

が
開
催
さ
れ
ま
し
た
︒会
議
で
は﹁
健
康
づ
く
り
と
ま
ち
づ
く
り
~
市
民

の
一
生
に
寄
り
添
う
都
市
政
策
~
﹂を
テ
ー
マ
に
２
日
間
に
わ
た
り

他
自
治
体
の
市
長
や
学
識
者
等
に
よ
る
講
演
や
報
告
︑パ
ネ
ル
デ
ィ
ス

カ
ッ
シ
ョ
ン
が
行
わ
れ
ま
し
た
︒健
康
づ
く
り
は
︑こ
れ
ま
で
取
り
組
ま

れ
て
き
た
領
域
を
大
き
く
超
え
︑ま
ち
づ
く
り
そ
の
も
の
と
重
な
っ
て

き
て
い
る
こ
と
を
学
び
ま
し
た
︒今
後
の
取
組
に
活
か
し
て
い
き
た
い

と
思
い
ま
す
︒

ゼ
ロ
カ
ー
ボ
ン
施
策
で
狛
江
市
と
協
定
を
結
ん
で
い
る
縄
文
の
里・

茅
野
市
︒豪
雨
対
策
と
し
て
外
水
の
逆
流
を
防
止
し
な
が
ら
︑毎
秒

６
ｔ
の
内
水
を
排
水
で
き
る
ポ
ン
プ
施
設
を
設
置
す
る
と
と
も
に
︑

内
水
被
害
を
防
ぐ
ポ
ン
プ
を
増
設
し
浸
水
被
害
対
策
を
行
っ
て
い
ま

す
︒た
だ
︑温
暖
化
が
加
速
し
︑担
当
職
員
３
人
が
出
動
す
る
回
数
が

年
々
増
え
て
い
る
と
の
こ
と
︒ハ
ー
ド・ソ
フ
ト
両
面
で
の
浸
水
対
策

を
充
実
さ
せ
る
と
と
も
に
︑気
候
危
機
に
対
す
る
脱
炭
素
施
策
も
自
治

体
連
携
で
加
速
で
き
る
よ
う
議
会
と
し
て
さ
ら
に
取
り
組
ん
で
ま
い

り
ま
す
︒

議
員
研
修
会

人
口
6
０
０
人
余
︑森
林
率
95
％
︑村
内
の
商
店
が
次
々
と
閉
店
し
︑

近
く
の
ス
ー
パ
ー
ま
で
車
で
片
道
　
分
の
時
間
を
要
す
る
小
菅
村
︒

そ
う
し
た
宅
配
事
情
の
課
題
解
決
策
と
し
て
︑村
は
民
間
企
業
と

連
携
協
定
を
締
結
し
て
ド
ロ
ー
ン
に
よ
る
配
送
サ
ー
ビ
ス
を
導
入
し

ま
し
た
︒ア
プ
リ
か
ら
食
料
品
や
日
用
品
を
注
文
し
︑最
短
　
分
で
届
く

オ
ン
デ
マ
ン
ド
配
送
サ
ー
ビ
ス
は
︑村
民
に
と
っ
て
も
大
き
な
メ
リ
ッ

ト
で
す
︒人
口
密
度
の
高
い
狛
江
市
で
ド
ロ
ー
ン
の
ポ
テ
ン
シ
ャ
ル

に
何
が
有
効
か
︑今
後
︑議
会
と
し
て
も
注
視
し
て
い
き
ま
す
︒

山
梨
県
小
菅
村
視
察
研
修

ド
ロ
ー
ン
が
飛
び
交
う
村
︒

自
治
体
の
新
し
い
挑
戦

縄
文
の
里
に
国
内
最
大
規
模
の

排
水
ポ
ン
プ
施
設

長
野
県
茅
野
市
視
察
研
修

全
国
都
市
問
題
会
議

今号では、議員研修会、全国都市問題会議、
視察研修について紹介します。
視察研修先の小菅村とは住民交流友好都市であり、
茅野市とは「2050年脱炭素社会の実現に関する連携協定」を
締結しています。 活動レポート活動レポート

野村憲一先生

議場にて研修を受講

都市問題会議会場

参加議員

（11月１日視察）

（11月14日視察）

※写真はエアロネクスト社
　ホームページより引用

オンデマンド
配送サービス

ポンプ施設

尖石縄文
考古館
展示物

ドローン

スマート
ストア

17

40 30

30
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開会時間はいずれも午前９時の予定です。都合により、日程が変更になる可能性があります。
  請願・陳情の締め切り　３月７日（金）午後５時までに議会事務局へご持参ください。

編集 議会運営委員会 発行 狛江市議会

令 和７年第１回定 例会（予定）

本会議
一般質問天皇誕生日 振替休日

春分の日

本会議
一般質問

本会議
一般質問

本会議
初　日

議会
 運営委員会

予算
特別委員会

予算
特別委員会

予算
特別委員会

予算
特別委員会
（予備日）

本会議
最終日

社会
 常任委員会

建設環境
常任委員会

総務文教
 常任委員会

S U N M O N T U E W E D T H U F R I S A T
2/16 17 18 19 20 21 22

23 24 25 26 27 28 3/1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15

16 17 18 19 20 21 22

23 24 25 26 27 28 29

小木 哲朗小木 哲朗
お ぎ てつ ろう

格安世界一周航空券を利用して旅行
に行きたいです。空想でルートづくり
を楽しんでいます。

無会派

長い休みがもらえたら、20代の頃一
人旅したドイツやイタリアを、ゆっく
りのんびり、列車で巡りたいです。

ひらい 里美
さと み

無会派

温泉に癒されに行きたいです。温泉
は健康・未病対策にも効果あり。狛江
市でも温泉が欲しいですね。

辻村 ともこ
つじ むら

公務が土日もあるために休みが取れ
ないのが現実ですが、時間があれば長
野県志賀高原横手山に行きたいです。

や た べ

谷田部 かずゆき

ヨットなど船 が 行き来する港 湾 施
設、近くに緑豊かな公園がある様な
都市でゆっくり時間を過ごしたい。

栗山 欽行
くり やま よし ゆき

会社員時代の先輩が青海島でペンショ
ンを経営していて、以前より一度来い
と言われているので青海島です。

石井 功
いし い いさお

自由民主党・明政クラブ自由民主党・明政クラブ自由民主党・明政クラブ自由民主党・明政クラブ

温泉旅行に行きたいです。夜空に広
がる満天の星を見上げながら、ゆっく
り浸かりたい。

山田 幸子
やま だ さち こ

インドネシア・ジャカルタへ。２歳のか
わいい孫娘と遊びたい！

佐々木 貴史
さ さ き たか し

孫を連れて伊豆 方面にドライブし
て、三島市の名物「みしまコロッケ」を
食べて温泉に行ってみたいですね。

お でらの かつ き

小野寺 克己

開聞岳です。薩摩富士とも呼ばれ、稜
線がとても美しいこの山を海からも
眺めたいです。

いし かずかわ ひろ

石川 和広
狛江市議会公明党狛江市議会公明党狛江市議会公明党狛江市議会公明党

具体的にどこというのはないけど、
自然豊かで鳥がたくさんいるところ
かな。

荒木 てつ
あら き

子どもを連れて温 泉のある漁港を
巡り、地元の美味しい海の幸を食べ
歩きたいです。

岡村 しん
おか むら

若い頃夫と多摩川土手を多摩市方面ま
でサイクリング。今度は景色を見ながら
のんびり自転車を走らせてみたい。

宮坂 良子
みや さか よし こ

友人と美味しい物を食べたり、ぶらぶ
ら歩きしたいです。そしていつかは、
のんびりと大人旅したいですね。

西村 あつ子
にし むら こ

日本共産党狛江市議団日本共産党狛江市議団日本共産党狛江市議団日本共産党狛江市議団

失われた文明「空中 都 市マチュピ
チュ」「テンプロ・マヨール」「ピラ
ミッド」「ペトラ遺跡」を巡りたい。

山田 みちこ
やま だ

水族館。綺麗に展示されている海月
がいれば、それだけをずっとみていた
いなぁ。もちろん、他もみるけど。

しの 浩司
こう じ

子ども孫たちと苗場プリンスホテル
にスキーに行きたいです！「私をス
キーに連れてって」世代憧れの場所。

三角 たけひさ
み すみ

息子の愛犬に会うべく広島に行きたい
です。２匹の愛犬が癒してくれるので
疲れが一気に抜けて元気になれます。

太田 久美子
おお た み こく

自由民主党・明政クラブ自由民主党・明政クラブ自由民主党・明政クラブ自由民主党・明政クラブ

片道24hの船旅が必要な小笠原諸島
に行くのが夢。帰路の船便が天候によ
り欠航の可能性も生じ任期中は困難？

たか ぎ

高木 さとこ

秋に車で還暦過ぎの4人組で行った
川村記念美術館が楽しかったので、
次は小菅村の日帰り温泉に行きたい。

吉野 芳子
よし の よし こ

日本の鉄道全線完乗を達成し、次は
空港全制覇を目指しておりますが、島
巡りも趣味なので佐渡島でしょうか。

きたみ まさし

まとまった休み？月並みな答えですが
世界一周。若い時みたいにバックパッ
カーで。もう体力的に無理か 笑

三宅 まこと
み やけ

分かりやすい政治を伝える・維新の会分かりやすい政治を伝える・維新の会無会派無会派

一問一答
休日が取れたらどこに行きたいですか

狛江市議会Facebookアカウント

WEBアンケートを募集しています。誌面作り
の参考にさせていただきますのでたくさんの
方々からのご意見をお待ちしています！

WEBアンケート
募集中

回答期日

3月10日 月

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSeFNKd4aZGci60kYs8BpBSo9X9jADiGSENkP87MjLrapLS3iw/viewform
https://www.facebook.com/KomaeCityAssembly/



